
в коломне

Кандидат от КПРФ и наРодно-ПатРиотичесКих сил в ПРезиденты РоссийсКой ФедеРации 

Родился в с. Резино Усть-таркского района новосибирской 
области. там же прожил немалую часть жизни. отец - ка-
зак с дона, участник войны. Мать родом с Могилевщины, 
родины а.Г. лукашенко. Постоянно общается с земляками. 
Помогает им в решении насущных проблем.

в 27 лет стал директором совхоза. Руководил хозяйством 18 
лет, вывел его в число передовых. не раз занимал первые 
места по результатам работы. досконально знает произ-
водство и социалку. Кандидат экономических наук.

в 2006 году, когда натовцы высадились в Феодосии, был од-
ним из руководителей народного сопротивления, вынудив-
шего американцев убраться восвояси. Решительно под-
держал возвращение Крыма, донбасса, запорожья и хер-
сонщины в состав России. оказывает поддержку нашим 
защитникам, ведущим борьбу против фашизма. Участво-
вал в формировании 120 гуманитарных конвоев на дон-
басс. содействовал отдыху и оздоровлению в Подмоско-
вье 16 тыс. детей из новых регионов.

восемь раз избирался депутатом, причем шесть раз - по 
одномандатному округу, что является показателем высокого 
уровня доверия людей. активно работал в верховном сове-
те РсФсР. Много лет возглавляет Комитет Госдумы по делам 
дальнего востока и арктики. инициатор и соавтор 92 зако-
нопроектов. Удостоен высоких государственных наград.

внес большой личный вклад в возрождение села, обеспе-
чение продовольственной безопасности и развитие сель-
хозмашиностроения, подготовку кадров для агропромыш-
ленного комплекса.

в 2004 году баллотировался на пост Президента России. 
Получил поддержку 9,5 миллионов избирателей, или почти 
14% всех, пришедших на выборы.

инициатор борьбы за возвращение памятника 
Ф.Э. дзержинскому на лубянскую площадь в Москве.

в 1993 году, когда ельцин совершил государственный пе-
реворот, до конца боролся за сохранение народной вла-
сти, спасал людей, которым угрожала смертельная опас-
ность. за это подвергался угрозам и нападениям со сторо-
ны сторонников ельцина. не смирился и не сдался.

дружит с исполнителями русских народных песен. Под-
держивает воссоздание народных коллективов и храмов, 
возрождение народных праздников. Противник навязыва-
ния России чуждых западных «ценностей».

занимался боксом, футболом, лыжными гонками, биатло-
ном. организовывал спортивные соревнования. имеет зва-
ние заслуженного работника физической культуры РФ. Был 
создателем футбольной команды Государственной думы. 
внес вклад в становление спортклуба КПРФ, ставшего дву-
кратным чемпионом России по мини-футболу.

Оплачено из средств избирательного фонда кандидата на должность  Президента Российской Федерации Харитонова Николая Михайловича. 
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Действующий пре-
зидент еще в 2005 го-
ду назвал распад СССР 
«крупнейшей геопо-
литической катастро-
фой ХХ века». Да и се-
годня нередко пытается 
решать проблемы, ис-
пользуя опыт социализ-
ма в СССР. Например, 
национализирует не-
которые иностранные 
предприятия. Создает 
молодежные движения 
по подобию пионерии. 
Возрождает сталинскую 
традицию спортивных 
парадов на Красной 
площади. Как говорится: 
хорошо, но мало! Нуж-
но менять курс. Россия 
же как жила по модели 
дикого капитализма, так 
и живет - богатые бога-
теют, бедные беднеют. 

Вот уже 33 года стра-
на выживает, не имея 
четкого плана действий. 
В нынешние времена 
пора определиться, ка-
кой дорогой мы дальше 
пойдем. Какой будет 
жизнь после СВО? 

Уверен, настало вре-
мя решительно порвать 
с наследием Ельцина-
Гайдара и «лихих 90-х»! 

Следует на высшем 
уровне отказаться от за-
падных идей, признать 
совершенную в 1991 го-
ду ошибку и объявить в 
России курс на новый 
социализм. В социали-
стической России за-
втрашнего дня труд, со-
лидарность и взаимо-
помощь станут важнее 
наживы. Капитал и оли-
гархия будут укроще-
ны, а человек трудящий-
ся станет получать по-
ложенные социальные 
блага бесплатно. На-
родные пожелания хле-
ба, мира и добра станут 
реальностью в каждом 
доме, каждой семье! 

Знаю - вы этого ждете, 
и я это сделаю.Оплачено из средств избирательного фонда кандидата на должность  Президента Российской Федерации Харитонова Николая Михайловича. 
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Дорогие товарищи! 
Поздравляем вас со 106-й го-

довщиной создания рабоче-
Крестьянской Красной армии и 
рабоче-Крестьянского Красного 
Флота! в этот торжественный день 
мы чтим тех, кто своим неустан-
ным служением и подвигом ковал 
нашу великую Победу. Кто крепил 
обороноспособность и безопас-
ность страны. тех, кто и сегодня 
на фронте и в тылу обеспечивает 
мощь и боевую готовность наших 
вооруженных Сил! 

рожденная революцией Крас-
ная армия прошла славный путь.  
впитав лучшие традиции русского 
воинства, в первых же сражениях с 
интервентами она завоевала зва-
ние «несокрушимой и легендар-
ной». в те грозные годы сформи-
ровалась целая плеяда талантли-
вых полководцев и командиров. 
Это доблестные сыны трудового 
народа - С.М. Буденный и К.е. во-
рошилов, М.в. Фрунзе и в.и. Ча-
паев, о. Дундич и а.Я. Пархомен-
ко, Н.а. щорс и С.г. Лазо. Подвиг 
красноармейцев, героев Каховки 
и Перекопа, волочаевки и Спас-
ска увековечен в стихах и песнях. 
их самоотверженность и верность 
Советской родине вдохновляла во-
инов на новые свершения в боях 
на Халхин-голе и у озера Хасан.

грозным испытанием для со-
ветского народа стала великая 
отечественная война. Наши во-
ины во главе с верховным глав-
нокомандующим и.в. Сталиным 
громили фашистскую нечисть 
на земле, в небесах и на мо-
ре. имена г.К. Жукова и К.К. ро-
коссовского, а.М. василевского 
и и.С. Конева, и.Х. Баграмяна и 
а.и. антонова, р.Я. Малиновского 
и и.Д. Черняховского, других пол-
ководцев Победы овеяны немер-
кнущей славой.

Давно смолк гром орудий и пу-
шек той великой войны, и мы наде-
ялись, что злодеяния нацизма на-
всегда ушли в прошлое. однако 
сегодня новоявленные фашисты, 
наследники бандеровских поли-
цаев и карателей, подстрекае-
мые империалистическим Запа-
дом, развязали войну против рус-
ского мира, кровавую бойню на 
братской Украине. и вновь на-
ша доблестная армия вынужде-
на отстаивать свободу и неза-
висимость любимой родины. На 
просторах Новороссии теперь 
уже славные внуки героев вели-
кой отечественной войны муже-
ственно громят последователей 
палачей Бандеры и Шухевича.

алое Знамя Победы гор-
до реет над освобожденными 

Мариуполем, артемовском и 
Марьинкой. в рядах доброволь-
цев, борющихся за сохранение 
единства и независимости на-
шей великой родины немало 
коммунистов и комсомольцев.  

Низкий поклон вам за доблест-
ное служение отчизне, за само-
отверженное выполнение своего 
воинского и гражданского долга.

Поздравляем нашу славную 
победоносную армию со знаме-
нательной датой! 

Желаем всем бойцам, прини-
мающим участие в специальной 
военной операции, а также несу-
щим службу на страже великой 
россии, крепкого здоровья, бо-
дрости духа и новых побед!

С праздником, товарищи!
С Днем рождения 
Красной Армии!

Геннадий ЗЮГАНОВ, 
Председатель ЦК КПрФ;

Владимир КАШИН, заместитель 
Председателя ЦК КПрФ;

Николай ВАСИЛЬЕВ, 
первый секретарь МК КПрФ;

Александр НАУМОВ,
руководитель  фракции КПрФ 

в Московской областной Думе; 
редакция газеты

 «Подмосковная правда» п

16 февраля кандидат на должность президента России от КПРФ Нико-
лай Харитонов и делегация коммунистов во главе с первым заместите-
лем Представителя ЦК КПРФ Юрием Афониным, первым секретарем МК 
КПРФ, депутатом Государственной Думы Николаем Васильевым, секрета-
рем МК КПРФ, заместителем Председателя Московской областной Думы 
Александром Наумовым побывали в подмосковном городе Лыткарино.

в преддверии дня со-
ветской армии и военно-
морского флота возложили 
цветы к мемориалу защитни-
кам отечества. Посетили кра-
еведческий музей, располо-
женный в старинной дворян-
ской усадьбе «лыткарино». в 
фондах музея более 30 ты-
сяч экспонатов: предметов 
народного и дворянского бы-
та, живописи, графики, изде-
лий прикладного искусства, 
архивных документов и фото-
материалов. коллектив музея 
- настоящие энтузиасты сво-
его дела, относятся к экспо-
зиции с большой любовью. в 

уютных музейных залах ком-
мунисты тепло пообщались с 
жителями города.

Затем делегация кПрф во 
главе с кандидатом в прези-
денты посетила лыткаринский 
мясоперерабатывающий за-
вод. николай михайлович 
провел встречу с коллективом 
предприятия. лмПЗ - один из 
крупнейших производителей 
мясной консервации в рос-
сии, выпускает более 500 
наименований различных мя-
сопродуктов. Трудится на за-
воде свыше 1000 человек.

николай Харитонов вы-
соко оценил технологический 

уровень производства, хоро-
шие условия труда, достойный 
уровень зарплаты. лыткарин-
ский мПЗ постоянно переда-
ет свою продукцию для гума-
нитарных конвоев кПрф.

«Производство продоволь-
ствия - это жизнеобразую-
щая отрасль, и относиться к 
ней надо по-доброму, от все-
го сердца, - сказал николай 
Харитонов. - необходимо сти-
мулировать выпуск местной, 
качественной мясомолочной 
продукции. У нас сегодня по-
головье коров в стране всего 
7,8 млн голов. Это очень ма-
ло. в рсфср даже во время 
войны дойного стада было 23 
млн! откуда брать молоко, на-
туральное мясо? надо разви-
вать хозяйства и заводы, по-
добные этому. они ведь и со-
циальные задачи выполняют 
- зарплаты достойные выпла-
чивают, покупают работникам 
квартиры, обучение кадров 
проводят. с первого дня от-
правляют свою продукцию в 
составе гумконвоев на фронт 
нашим ребятам. государство 
должно поддерживать такие 
производства!» п

свободная трибуна

За социальную справедливость!
в 2007 году генеральной ассамблеей оон был провоЗглашен всемирный день социальной справедливости, который отмечается 20 февраля.

Как сказало в официальном до-
кументе ООН, «Социальная спра-
ведливость - это не просто эти-
ческий императив, это основа 
национальной стабильности и гло-
бального благополучия. Всемир-
ный день социальной справедливо-
сти призван мобилизовать все стра-
ны на принятие конкретных мер к 
тому, чтобы придать реальное зна-
чение всеобщим ценностям чело-
веческого достоинства и возможно-
стей для всех».

На протяжении всей истории 
человечества люди мечтали о спра-
ведливом устройстве общества, 
свободного от зла и страданий, 
где каждый человек  живет достой-
ной жизнью. Мыслители прошло-
го создавали социальные утопии, 
подробно расписывающие такие 
«города-солнца».

Но только в XIX веке было 
обосновано научное понимание 
исторического процесса и пред-
ложены не утопические, а реаль-
ные пути достижения социальной 
справедливости.

Понятие социальной справед-
ливости включают два основопола-
гающих момента - равенство людей 
в правовом и экономическом от-
ношении. Буржуазные революции 

позапрошлого века провозгласили 
равенство граждан перед законом.

Классики марксизма доказа-
ли, что источником экономическо-
го неравенства выступает частная 
собственность на средства произ-
водства. Марксизм понимает ра-
венство, а значит и социальную 
справедливость, как уничтожение 
отношений эксплуатации.

Социалистическая революция 
в нашей стране открыла совершен-
но новую страницу в истории чело-
вечества, историю становления и 
развития общества, в котором не 
только на словах, но на деле реали-
зовывались принципы свободы, ра-
венства и братства, «от каждого по 
способностям, каждому по труду», 
«все лучшее - детям» и т.д. Соци-
алистические идеи и пример СССР 
были настолько сильны во всем ми-
ре, что правящему классу стран, ко-
торые мы по привычке называем 
развитыми, пришлось выравнивать 
доходы различных групп населе-
ния, так что там появился широкий 
слой среднего класса, вводить со-
циальные гарантии для своих граж-
дан и т.п. превентивные меры, бла-
го возможности после вековой экс-
плуатации колоний, да и в целом 
неравномерного развития капита-
лизма, у него были.

И неудивительно, что по-
сле крушения мировой социали-
стической системы вопросы со-
циальной справедливости в мире 
обострились.

В современном мире с каждым 
годом неуклонно растет неравен-
ство. Согласно данным «Oxfam», в 
2010 году цена имущества, которой 
владела беднейшая половина че-
ловечества, была равна сумме ак-
тивов, которой обладали 388 самых 

богатых людей. В 2016 году концен-
трация богатства достигла уже та-
ких размеров, что состояние толь-
ко 62 богатейших жителей планеты 
сравнялось с таковым у бедной по-
ловины населения (на тот момент 
это более 3,6 млрд человек). С 2010 
по 2016 годах у первых оно вырос-
ло на 44 % (на 1,76 трлн долларов 
США), а у вторых сократилось на 41 
% (более чем на 1 трлн)!

В России ситуация острее, 
чем во многих других странах. На-
ша страна - лидер по концентра-
ции состояний в руках мультимил-
лионеров. Менее 0,0001% взросло-
го населения в России - около 500 
«сверхбогатых» граждан - владеют 
40% всех финансовых активов рос-
сиян, или суммой 640 млрд. долл.

Согласно исследованию, про-
веденному экспертами телеграмм-
канала «Равенство», по способам 
получения богатства российские 
олигархи распределились следую-
щим образом: приватизаторов - 53, 
спекулянтов и торговцев - 22, управ-
ленцев - 12, инноваторов - всего 7, 
наследников - 4. Таким образом, 
они делают вывод, что практически 
все российские миллиардеры могут 
существовать, лишь присосавшись 
к государственному бюджету.

О том как проходила «прихвати-
зация» известно уже достаточно. На 
днях появилась информация об ис-
ке Генпрокуратуры об истребовании 
из чужого незаконного владения го-
симущества. Речь идет о челябин-
ском олигархе Антипове, который с 
семьей владеет, в частности, Урало-
Сибирской металлургической ком-
панией, в которую входят Челябин-
ский электрометаллургический ком-
бинат, «Кузнецкие ферросплавы», 
Серовский завод ферросплавов. 

Неплохо так кооператор, в 90-х вы-
пускавший колбасу и держащий 
АЗС, разбогател! Вот уж точно - со-
всем невидимая рука рынка.

Одним из основных лозунгов 
Октябрьской революции был «Зем-
ля крестьянам!». Он становится 
все более актуальным в современ-
ную эпоху. Согласно Росреестру, на 
2022 год совокупная площадь зе-
мель, принадлежащих 20 крупней-
шим российским латифундистам, 
составляет 8,5 млн га, а общая сто-
имость их земельных наделов при-
близилась к 1 трлн рублей (933,04 
млрд рублей). Самый крупный зем-
левладелец - компания семьи быв-
шего министра сельского хозяйства 
«Агрокомплекс» им.Н.И.Ткачева. 
Стоимость принадлежащих пред-
приятию земель оценивается в 
152,1 млрд рублей.

2024 год объявлен в России 
Годом семьи. Как говорится в до-
кументе, «Такое решение принято 
для популяризации госполитики в 
сфере защиты семьи и сохранения 
традиционных семейных ценно-
стей». Очень нужное и своевремен-
ное решение, особенно учитывая 
катастрофическую демографиче-
скую ситуацию, которая сложилась 
за 30 лет капиталистического ре-
ванша в нашей стране. Но очевид-
но, что кроме документов и слов не-
обходимы дела. 

Очевидно, что демографиче-
ский кризис может быть разрешен 
повышением рождаемости в стра-
не. Сейчас ситуация такова, что 
25% взрослых россиян не имеют 
детей. С 2014 года доля таких граж-
дан увеличилась на 4%. В 2023 го-
ду рождаемость снизилась до ми-
нимального уровня за последние 15 
лет - 1,36 детей на женщину.

Многочисленные исследования 
показывают, что активнее всего на 
рождаемость в России в современ-
ных условиях влияет благососто-
яние граждан. Согласно опросам, 
для рождения ребенка стабильный 
доход сочли необходимым 96% 
россиян, наличие жилья - 79%, а 
сбережений - 52%.

Что касается дохода, то реаль-
ность такова, что доходы россиян 
падают. Даже по официальной ста-
тистике каждый пятый россиянин 
сейчас - нищий. Исследования до-
казывают, что эксплуатация труда 
капиталом достигла максимума за 
30 лет. В 2022 году созданная тру-
дом стоимость составила в РФ 131 
трлн руб. Из них 60 трлн руб. - это 
оплаченный труд (зарплата и соц. 
взносы), а 71 трлн руб. - неоплачен-
ный труд, который распределился 
на чистые налоги (12,3 трлн руб.) и 
чистую прибыль (59 трлн руб.). До-
ля оплаченного труда в 2022 г. упа-
ла до 45,6%, или минимума с 2000 
года. А доля капитала выросла до 
максимума с 1992 года - 45%.

Для сравнения: в 1990 году до-
ля труда была 60%, а предприяти-
ям оставалось 25%. Но так как они 
не были частными, то обязаны бы-
ли направлять прибыль на инвести-
ции, НИОКР и общественные фон-
ды потребления (ЖКХ, жилье, дет-
сады, спорт, столовые, отдых).

Что касается жилья. По данным 
Росстата, строительство жилья в 
России в 2023 году достигло ре-
кордных 110,44 млн квадратных ме-
тров. Чистая прибыль крупных за-
стройщиков увеличилась в 2023 го-
ду по сравнению с 2020 в два раза, 
но не только из-за увеличения объ-
емов строительства, но и  из-за ро-
ста цен, который составил 80%.

Это объясняет то, что доля не-
распроданных квартир в новострой-
ках достигла в 2023 году 67%. Не-
смотря на остро стоящий квар-
тирный вопрос для большинства 
семей, у них просто не хватает де-
нег, чтобы купить квартиру. Индекс 
доступности жилья для семьи с 
детьми составил в 2023 г. 4,73 года. 
Столько времени нужно, чтобы на-
копить на квартиру в новостройке в 
40 квадратных метров, откладывая 
весь свободный доход. В 2019 г. ин-
декс был 3,23 года, т.е. жилье ста-
ло в 1,5 раза недоступнее. Если же 
брать не среднюю, а типичную се-
мью (80% без 20% богатых), то ей 
пришлось бы копить уже 9,2 года.

Вопрос, стоит ли наращивать 
такое строительство, если его ре-
зультаты не доступны, не обсужда-
ется. Это и понятно, ведь большин-
ство строительных проектов име-
ет очень высокую рентабельность 
(соотношение между затратами и 
чистой прибылью), которую экс-
перты оценивают в пределах 25%, 
т.е. выше, чем в нефтяной сфере, 
где этот показатель равен 20%, и в 
разы больше, чем в обрабатываю-
щей сфере с рентабельностью не 
более 8%. Почему так, становится 
понятно, когда вспоминаешь, что 
строительная отрасль «выросла» 
на дешевом труде мигрантов. И сей-
час, по данным экспертов, произво-
дительность труда не повышается, 
удельный вес техники с истекшим 
сроком службы составляет в зави-
симости от ее вида от 30% до 57%.

Для сравнения: в СССР жилье 
давали бесплатно, а рождение ре-
бенка давало приоритет в ее ско-
рейшем получении.

Вот факты, которые при-
водит экономист С. Коростин: 

«Строительные мощности страны 
обеспечили в 8-й пятилетке (1966-
1970 гг.) ввод жилых домов в объ-
еме 518,5 млн кв.м., что позволи-
ло улучшить жилищные условия 
для 54,9 млн человек. В 9-й пяти-
летке (1971-1975 гг.) ввод составил 
544,8 млн кв.м., получили жилье 
56,1 млн человек. В 10-й пятилетке 
(1976-1980 гг.) эти данные состави-
ли соответственно - 529,7 млн кв.м. 
и 51,2 млн человек. Только в пери-
од с 1970 по 1980 год построено 146 
новых городов, при этом население 
в СССР выросло на 23 млн человек, 
из них в России - на 8,5 млн чело-
век, которых тоже надо было обе-
спечить жильем.

В очереди на получение нового 
жилья или увеличение жилой пло-
щади на 1 января 1991 г. стояло 14 
млн 524 тыс. семей (24,2% от обще-
го числа семей). Индустриальная 
база строительства позволяла без 
особых напряжений выдавать бо-
лее 15 млн квартир в год. То есть 
при соответствующем финансиро-
вании программы «Жилье-2000» 
ликвидировать очередь можно бы-
ло бы за год. Органы статисти-
ки СССР на основании данных по 
вкладам населения в сберегатель-
ных кассах страны констатировали, 
что на начало 1990 года 64% граж-
дан страны могли решить жилищ-
ную проблему самостоятельно. По-
сле проведенного замораживания 
вкладов, длительного «сокращения 
денежной массы», невыплат зара-
ботной платы, пенсий и пособий на 
фоне прямого изъятия средств из 
производства в счет «социального 
пакета», - за пять лет сектор граж-
дан, способных решить жилищную 
проблему самостоятельно, сокра-
тился до 23%, а еще через три года 

- до 10%. Переход к рыночной эко-
номике определил, что удовлетво-
рение гражданами потребности в 
жилье теперь будет осуществлять-
ся за счет собственных средств».

Сейчас все чаще звучат пред-
ложения о введении безусловного 
базового дохода, разговоры о том, 
что цифровые инновации, якобы, 
изменят нашу жизнь к лучшему. Но, 
история доказывает, что все выго-
ды от технического прогресса всег-
да получал господствующий класс. 
А что касается цифровых иннова-
ций, то уже сейчас видно, что их 
оборотной стороной стали рост в 
мире неравенства, бедности, нище-
ты, социальной изоляции.

На фоне роста неравенства 
особенно впечатляют успехи КНР в 
преодолении нищеты в своей стра-
не. По данным Всемирного банка, 
за последние 40 лет Китай вывел 
из нищеты более 850 млн человек, 
на КНР приходится около 75% гло-
бального сокращения нищеты.

Основным фактором такого 
успеха, по словам эксперта Бянь 
Юнцзу, стало то, что «Мы как со-
циалистическая страна можем мо-
билизовать все имеющиеся ресур-
сы на достижение определенной, 
важной, амбициозной цели. Не все 
страны это могут».

Все приведенные факты со 
всей очевидностью доказывают, 
что реальное решение вопросов 
социальной справедливости воз-
можно только при социализме, об-
щественном устройстве, где отсут-
ствует частная собственность на 
средства производства, где главной 
ценностью является человек.

Константин Черемисов,
зам. Председателя Мособлдумы, 

второй секретарь МК КПРФ п

важная тема

В рамках тематиче-
ского дня Форума на-
циональных достиже-
ний на Международной 
выставке-форуме «Рос-
сия» состоялась пле-
нарная сессия «Ключе-
вые результаты и до-
стижения сельского 
хозяйства». В ней при-
няли участие министр 
сельского хозяйства 
Д.Н. Патрушев, губерна-
тор Алтайского края В.П. 
Томенко, представители 
органов федеральной 
и региональной власти, 
крупного и малого аг-
робизнеса, институтов 
развития, науки и обра-
зования - более 1000 че-
ловек со всей страны.

Заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ, Пред-
седатель Комитета Го-
сударственной Думы 
по аграрным вопросам, 
академик РАН В.И. Ка-
шин принял участие в 
открытии выставки и 
выступил с докладом.

в базовом докладе на 
«круглом столе» на тему «на-
учное и законодательное обе-
спечение развития в реше-
нии ключевых задач в обе-
спечении лидерства россии 
на мировом аграрном рын-
ке» владимир кашин осветил 
богатую ресурсную базу рос-
сии, позволяющую достигать 
грандиозных результатов на 
международной арене, прого-
ворил основные достижения 
в области экспорта продук-
ции аПк и потенциал его ро-
ста, исходя из существующих 
в аПк резервов.

в своем выступлении он от-
метил, что «мы все гордимся и 
радуемся тем достижениям, 
которые имеет агропромыш-
ленный комплекс в последние 
годы. И хотелось бы, чтобы эта 
радость была еще более ве-
сомой и объемной, не только 

благодаря достижению выда-
ющихся показателей, но соче-
талась с улучшением жизни на 
селе. с улучшением жизни тех, 
кто работает в поле, на ферме, 
кто создает уникальную про-
дукцию, перерабатывает ее 
и обеспечивает потребителя 
этой качественной продукци-
ей, в том числе, продавая за 
рубеж».

говоря о развитии сель-
ских территорий, владимир 
кашин напомнил, как семь 
лет назад ему пришлось дваж-
ды выступать на коллегии в 
министерстве. «И только пол-
года спустя эту инициативу 
приняли, и проблемы села 
стали решаться на государ-
ственном уровне. до этого 
считалось, что мы занима-
емся только фермой, поля-
ми и производством, а други-
ми сферами жизни сельского 
населения - не должны зани-
маться. но сегодня на пред-
приятиях мы наблюдаем ком-
плексный подход, что свиде-
тельствует о важности наших 
достижений», - сказал влади-
мир кашин. 

глава аграрного комите-
та остановился на такой важ-
ной теме, как использование 
сельхозземель по прямому 
назначению. «За 30 лет, к со-
жалению, было разбазарено 
более 250 миллионов гекта-
ров земель сельхозназначе-
ния. вдумайтесь в эту цифру! 
У нас осталось не так много, 

чтобы дальше разбазаривать. 
в 90-м году у нас в севообо-
роте было 118 миллионов 
гектаров посевных площа-
дей, а сейчас 81, в этом году 
будет 84 миллиона гектаров, 
с этим же надо работать.

мы обладаем уникаль-
ными возможностями и по-
тенциалом, даже если просто 
введем все площади в сево-
оборот, в этом случае можем 
рассчитывать на 180-200 
миллионов тонн зернобобо-
вых. Это реальные цифры, 
плановые, а не прогнозные», 
- отметил он. 

Также владимир кашин 
подробно остановился на 
справедливом распределе-
нии доходов.  «резервов у нас 
море по наращиванию ввП в 
аПк, они безграничны, глав-
ное сегодня соблюдать спра-
ведливый принцип распреде-
ления доходов (прибавочной 
стоимости) по всей цепоч-
ки производитель - перера-
ботчик - торговля. По дан-
ным 2022 года мы находим-
ся на 17-м месте в экспорте 
с 42 миллиардами долларов. 
в 2023-му году наш экспорт 
вырос и достиг 45 млрд дол-
ларов. впереди нас Поль-
ша, Италия, германия, ни-
дерланды. в связи с этим, мы 
должны перед собой ставить 
цели, чтобы войти как ми-
нимум в топ-10, а стратегиче-
ская задача в пятерку стран-
экспортеров аПк». 

По словам владимира ка-
шина, финансирование от-
раслевых госпрограмм необ-
ходимо кратно увеличивать.

«я 7 лет возглавляю коми-
тет, в котором мы занимаем-
ся решением перечисленных 
задач, боремся за каждую ко-
пейку в бюджете. есть то, че-
му можно порадоваться. се-
годня называлась цифра 558. 
мы можем заметить рост с 
240-250. но, друзья, давайте 
посмотрим, за счет чего этот 
рост. Почти 200 миллиардов - 
это пошлина. И еще под 100 
млрд - водно-экологический 
ресурс, принесенный в казну 
рыбаками.

Это радует, но к ним бы 
добавить еще столько же, что-
бы выйти на триллион, и та-
ким образом приблизиться к 
3% расходной части бюдже-
та. однако на данный момент 
мы имеем все еще 1,5% от 
расходной части бюджета».

в качестве сравнения, 
владимир кашин привел дан-
ные по господдержки в стра-
нах евросоюза, сШа и китая. 

«Посмотрите, как поддер-
живают американцы или ес 
своих селян, и то они там ба-
стуют у них. можем посмо-
треть - 200 миллиардов. а 
у нас мы видим 6 миллиар-
дов долларов. 200 и 6 - раз-
ница в 33 раза получается. 
50 миллиардов ес субсидиру-
ет в свое сельское хозяйство. 
вот посмотрите, сколько сШа 
и ес дают на поддержку про-
движения своей продукции, 
мы должны понимать, с кем 
нам придется конкурировать. 
И это означает, что в данном 
направлении нам тоже необ-
ходимо работать.

Посмотрите на китай, ко-
торый выделяет на поддерж-
ку аПк 300 млрд долларов и 
наращивает каждый год по 
два миллиона мелиориро-
ванных земель. И Индия так 
же. в америке стало 60. в 
90-м у нас было 13 миллио-
нов гектаров. а как мы сей-
час занимаемся мелиора-
цией? на данный момент у 

нас 4 неполных действующих 
миллиона гектаров. вот воз-
можность у них получать уже 
не два урожая, а больше. ко-
нечно, другие климатические 
условия, нужно это тоже учи-
тывать, но все же», -  подчер-
кнул депутат-коммунист. 

Завершая выступление, 
владимир кашин рассказал 
о законодательных инициа-
тив для улучшения ситуации 
в аПк. 

«За прошлую седьмую 
сессию в думе мы приняли 
89 законов, 59 законов за 
истекший период 8 созыва. 
но дело не в цифрах, дело в 
законах. абсолютное боль-
шинство из них в теории.

мы приняли целую группу 
законов по земле, целью ко-
торых является снятие пре-
понов по возврату земли в 
севооборот. мы восстанови-
ли всю ветеринарную верти-
каль, создали систему борь-
бы с теми опасностями, ко-
торые есть. Также закон по 
зерну, о семеноводстве и 
племенном животноводстве, 
бюджетные, налоговые зако-
ны, законы по водным био-
логическим ресурсам и мно-
гое другое.

совместно с гордеевым 
мы внесли несколько зако-
нов, касающихся торговли. 
на один уже получил положи-
тельный отзыв. но на другой 
полтора года не дают отзыв.

Поэтому здесь достаточ-
но непростой путь, когда мы 
нашими законами напрямую 
защищаем интересы агро-
промышленного комплекса.

Проблем у нас много, но 
движение вперед очевидное. 
есть уникальные примеры 
крупного и среднего бизне-
са, государственных и народ-
ных предприятий, фермер-
ских хозяйств, которые мы 
должны распространять. Бу-
дем действовать.

говорю с болью об име-
ющихся вызовах. мы долж-
ны сделать все необходимое, 
чтобы разобраться с теми, кто 
эти валуны нам на дорогу по-
ложил, кто эти 30 лет нас ра-
зорял, налево-направо рас-
кидывал, представлял село и 
аПк - черной дырой. нам пре-
жде всего нужно менять фи-
лософию и отношение к кре-
стьянину», - подчеркнул вла-
димир кашин. п
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голос протеста

ВРЕМЯ ПОКАЖЕТ

Вопрос утилизации твер-
дых бытовых отходов 
оказался в центре вни-
мания жителей Под-
московья пять лет на-
зад, благодаря принято-
му В.В. Путиным, в ходе 
его «прямой линии», во-
левому решению о за-
крытии полигона ТКО 
«Кучино» в Балашихе и, 
тем самым, вызвавший 
всплеск протестной ак-
тивности жителей Сер-
пухова и Волоколамска, 
имевшим под боком 
аналогичные свалки, 
против угрозы здоровью 
населения, вследствие 
ухудшения экологиче-
ской ситуации, источ-
ником которой являлось 
захоронения несорти-
рованных и необезвре-
женных ТКО, находив-
шихся поблизости от 
этих городов. Тогда пре-
делом их терпению стал 
выброс свалочных га-
зов, в результате чего по-
страдали дети. 

Руководитель фРакции кПРф МособлдуМы 
александР науМов ПРинял участие 

в тоРжественноМ МеРоПРиятии в стуПино

Все постсоветское время вла-
сти периодически объявляли оче-
редной год «Годом экологии», но 
ничего реально не предпринима-
ли для решения проблемы сокра-
щения отходов и утилизации ТКО, 
ограничившись переименовани-
ем твердых бытовых отходов в 
коммунальные. 

Каков эффект от таких переи-
менований, видно на примере пе-
реименования милиции в полицию, 
а ГАИ в ГИБДД. Тем временем Под-
московье, захлебывалось от нарас-
тающего год от года вала бытовых 
отходов, вывозимых из Москвы, 
численность населения которой не-
контролируемо увеличивалась.

Вот тогда-то общественный 
резонанс вынудил Правительство 
Московской области озаботиться 
практическим решением мусорной 
проблемы. Поначалу панацею уви-
дели в строительстве мусоросжи-
гательных заводом, которые были, 
не только баснословно дороги, но 
стали бы источником отравления 

воздушной среды на десятки кило-
метров от их дислокации. Примеры 
безопасной для здоровья людей 
эксплуатации мусоросжигатель-
ных заводов в европейских странах 
и Японии не убедили жителей тер-
риторий, где планировалось их раз-
мещение. Они категорически сказа-
ли: «Нет!».

Пока суть да дело, придума-
ли устройство площадок времен-
ного (на 11 месяцев) хранения ТКО 
на приличном удалении от крупных 
населенных пунктов. Так, в город-
ском округе Егорьевск ее устрои-
ли в заповедном лесном массиве 
«Студенец», на некотором удале-
нии от деревни Поцелуево. 

Нормальному человеку такая 
заумная идея в голову не придет! 
Потратить миллионы бюджетных 
средств на прокладку подъездных 
дорог, устройство ложа для хра-
нения отходов, укладку мембра-
ны, устройство колодцев для сбора 
фильтрата, ограждения площадки 
площадью 6 га, при этом загадить 
экологически чистую территорию. 
И все это на 11 месяцев? Все здра-
вомыслящие понимали, что дело 
здесь нечисто!

На встрече с жителям, близ-
лежащих от места расположения, 
так называемой площадки времен-
ного хранения ТКО, сельских насе-
ленных пунктов, обеспокоенных та-
ким соседством, экс-глава город-
ского округа Егорьевск Александр 

Гречищев (сейчас главствует в со-
седней Коломне) успокаивал со-
бравшихся егорьевцев, заверял 
их, что по истечении 11-ти меся-
цев все накопившиеся отходы бу-
дут вывезены. Люди сомневались. 
Разве может быть так, что под вре-
менную площадку земельный уча-
сток предоставлялся в бессрочное 
пользование? 

Образовалась инициатив-
ная группа, в состав которой вош-
ли коммунисты Егорьевского го-
родского отделения КПРФ, которая 
стала осуществлять в меру сво-
их возможностей контроль за раз-
витием событий. Активистам уда-
лось выяснить, что проект на этот 
объект не проходил экологической 
экспертизы, да и самого проекта в 
полном смысле этого слова не бы-
ло. Тем не менее, работы по под-
готовке площадки для размещения 
на ней отходов велись полным хо-
дом, а мусоровозы уже несконча-
емым потоком везли на нее несо-
ртированные отходы со всех кон-
цов Московской области и самой 
Москвы! 

Пока общественники стара-
лись контролировать соблюдение 
технологии размещения ТКО на 
площадке временного хранения 
и информировали местную адми-
нистрацию о выявленных ими на-
рушениях, областные власти реа-
лизовывали изначально задуман-
ный план создания на базе этой 
площадки «временного» хране-
ния крупнейшего в Восточной Ев-
ропе комплекса по переработке 
1,2 миллиона тонн отходов в год, 

что составляет примерно десятую 
часть образующегося в Москве и 
Московской области мусора, и из-
влечению из него до 20% вторично-
го сырья и до 30% отходов, пригод-
ных для компостирования. Пред-
полагалось, что из непригодных к 
переработке и подлежащих захо-
ронению отходов за 10 лет работы 
предприятия образуется гора высо-
той 24 метра. 

В 2019 году первая очередь 
КПО «Восток» была принята в экс-
плуатацию, а затем и его вторая 
очередь. Переработка отходов про-
изводилась с использованием со-
временных методов их разделе-
ния по фракциям. Многие жители 
окрестных селений обрели на нем 
рабочие места. Пожалуй, это бы-
ло единственным положительным 
фактором, который нивелировал-
ся грохотом двигающихся в ночное 

время многотонными мусоровоза-
ми, разбивающими дороги и разно-
сящими гнилостные запахи. Значи-
тельными были и поступления от 
деятельности КПО «Восток» нало-
гов в местный бюджет, как в про-
чем и размер платежей за обра-
щение отходов, уплачиваемых на-
селением по абсурдному принципу 
- с квадратного метража жилых по-
мещений, словно объем возникаю-
щих бытовых отходов зависит не от 
числа индивидуумов, в результате 

жизнедеятельности которых обра-
зуются отходы, а от просторности 
их жилья.

Поскольку переработка ТКО 
производится на значительном 
расстоянии от крупных населенных 
пунктов, в нашем случае это более 
100 км. от Москвы, то транспортная 
составляющая тарифа за обраще-
ние отходов оказывается весомой. 
Многих интересует вопрос, как та-
риф за обращение отходов учиты-
вает удаленность плательщиков 
услуги - за обращение отходов от 
места переработки этих отходов?

Всего несколько лет функци-
онирования КПО «Восток» пред-
метно показали жителям не толь-
ко окрестных деревень, но и значи-
тельно удаленных от него селений, 
что живительный свежий воздух, 
которым они наслаждались, вды-
хая его полной грудью, сменился 

невыносимым зловонием от кото-
рого нет спасения не только лю-
дям, но и всему живому.

В разные инстанции потоком 
пошли жалобы и обращения в раз-
личные инстанции, вплоть до Ад-
министрации президента.

12 февраля зрительный зал 
Дома культуры и досуга в д. По-
повская до отказа был запол-
нен селянами со всей округи, при-
шедшими на встречу с вице-
губернатором Московской области 

Е.А. Хромушиным, заместителем 
Председателя Правительства Мо-
сковской области М.Н. Нагорной 
и министром экологии и природо-
пользования Московской области 
Т.М. Фирсовым. 

Разделяя озабоченность 
участников встречи, они не отри-
цали наличие неприятных запахов, 
но сочли необходимым опреде-
лить также возможные иные, поми-
мо КПО «Восток», источники их об-
разования. Это вызвало ответную 
реакцию зала. Хорошо еще, что не 
освистали!

Администрация КПО «Восток» 
проинформировала собравших-
ся на встречу, что для устранения 
запаха от свалочных газов они бу-
дут собираться через 35 скважин, 
соединенных горизонтальной се-
тью трубопроводов, из которых 8 
уже пробурены. Кроме того осу-
ществляется послойная пересып-
ка грунтом непригодных к перера-
ботке отходов в местах их захоро-
нения. С наступлением весны эти 
работы будут завершены в полном 
объеме.

Министр экологии и природо-
пользования Московской области 
Тихон Фирсов сообщил, что на дру-
гих аналогичных предприятиях по 
переработке отходов образование 
свалочных газов не наблюдается 
и следует разобраться, почему они 
образуются на КПО «Восток».

Выступавшие участники встре-
чи указывали, что часть мусорово-
зов, минуя весовую, где доставляе-
мые отходы, помимо взвешивания 
и проверки сопровождающих доку-
ментов, проверяются на наличие в 
них радиоактивных веществ, раз-
гружаются непосредственно в ме-
стах хранения непригодных к пере-
работке отходов. Содержащаяся в 
них разлагающаяся органика и яв-
ляется источником образования 
свалочных газов. Другими словами 
нарушается технология переработ-
ки отходов. Свою негативную роль 
сыграли также отходы, собиравши-
еся в течение года на площадке их 
временного хранения.

До сведения участников встре-
чи было доведено, что на протя-
жении месяца специальной лабо-
раторией будет осуществляться 
контроль за содержанием в ат-
мосфере вредных частиц и взятие 
проб воды из протекающей непо-
далеку речки Сухонки на предмет 

попадания в нее вредных стоков с 
полигона отходов. 

Жителей волновало то, что 
после таяния большого снежно-
го покрова и ледяных корок, обра-
зовывавшихся после оттепелей, 
сдерживающие сейчас выход сва-
лочных газов на поверхность, сва-
лочные газы в огромных количе-
ствах вырвутся в атмосферу и от-
равят ее.

И дети, и взрослые мучаются 
от вони с полигона отходов, кото-
рая достигает даже селения на зна-
чительном удалении от КПО «Вос-
ток» и пагубно влияет на их здо-
ровье. Избавят ли их от мучений, 
намеченные меры?

Инициативной группе высоко-
поставленными представителями 
Московской области были даны га-
рантии беспрепятственного осу-
ществления ею контроля по всей 
производственной цепочке от прие-
ма доставляемых отходов на пере-
работку до извлечения из них вто-
ричного сырья, получения компо-
ста и захоронения не подлежащих к 
переработке отходов в любое вре-
мя суток.

Хочется верить, что встре-
ча сельских жителей, отчаявших-
ся быть услышанными, с предста-
вителями руководства Московской 
области столь высокого ранга вы-
звана не предстоящими выбора-
ми президента, а действительной 
заботой о благополучии жителей 
Подмосковья и естественной тре-
вогой за сохранения здоровой сре-
ды их обитания.

Вместе с тем она вселяет на-
дежды, что разобщенность, вне-
дряемая в сознание людей все 
прошедшие тридцать лет, преодо-
левается, что понимание необхо-
димости объединения становится 
движущей силой на пути отстаи-
вания жизненно важных интересов 
всех и каждого в отдельности.

Развитие событий в ближай-
шие месяцы даст конкретный от-
вет сомневающимся в искренности 
выраженной высокопоставленны-
ми гостями озабоченности невы-
носимыми условиями проживания 
в некогда экологически благопо-
лучной местности, в их способно-
сти подкреплять свои слова реаль-
ным делом. 

Виктор САЕНКО,
первый секретарь 

Егорьевского ГК КПРФ п

СЛАВА ВОИНАМ-
ИНТЕРНАЦИОНАЛИСТАМ! 

в этом году отмечается 35-я го-
довщина вывода советских войск из 
афганистана. 15 февраля 1989 го-
да закончился вывод советских во-
йск из афганистана. советские сол-
даты 9 лет и 51 день сохраняли вер-
ность военной присяге, проявляя 
мужество, доблесть, благородство. 
Торжественное мероприятие, по-
священное дню памяти о россия-
нах, исполнявших служебный долг 
за пределами отечества, прошло в 
ступино. 

в нем принял участие заме-
ститель Председателя мособлду-
мы, руководитель фракции кПрф 
александр наумов и руководитель 
ступинского отделения обществен-
ной организации «Боевое Брат-
ство», депутат ступинского горсове-
та от кПрф игорь колтыгин. У па-
мятника воину-интернационалисту 
также собрались ветераны боевых 
действий, воспитанники военно-
патриотических объединений, юнар-
мейцы, волонтеры, представители 
администрации, депутатского корпу-
са, казаки, росгвардейцы, родствен-
ники участников боевых действий, а 
также ступинцы, чтобы отдать дань 
памяти всем, кто причастен к геро-
ическим событиям войны в афгани-
стане, кто исполнял служебный долг 
за пределами родины. 

Эта дата стала днем памяти 
не только для тех, кто воевал в аф-
ганистане, но и для всех воинов-
интернационалистов, которые уча-
ствовали в урегулировании военных 
конфликтов на территориях ближне-
го и дальнего зарубежья. 

в округе проживают 884 участ-
ника боевых действий, из них 189 
человек принимали участие в во-
енных действиях на территории 
афганистана.

с приветственным словом ко 
всем присутствующим обратился 
заместитель председателя москов-
ской областной думы александр 
наумов:

- Уважаемые товарищи! 15 фев-
раля, 35 лет назад, наши советские 
воины покинули афганистан. мы 
вспоминаем это событие, тех сол-
дат и офицеров, которые сражались 
за нашу страну за рубежом нашей 
отчизны, защищая ее от происков 
международного империализма. он 
и сейчас продолжает разжигать пла-
мя войны. Запад, во главе с сШа, 
организовал государственный пе-
реворот на Украине и развязал 
агрессию против нашей державы - 
россии. Уверен, наши героические 
воины сломают хребет агрессорам 
и вернутся со скорой Победой.

в афганистане наши воины сра-
жались за нашу родину и выполнили 
свой долг с честью и достоинством. 
во многих других местах: и афри-
ке, и в азии они помогали народам 
многих стран сражаться против не-
околониализма. страны африки и 
многие другие страны  помнят под-
виг наших солдат и офицеров. и в 
афганистане, даже несмотря на то, 
что было противостояние, была во-
йна, сейчас вспоминают их толь-
ко добрым словом. вспоминают то, 
что сделал советский союз для под-
держки народа афганистана. вывод 
наших войск из афганистана был во 
многом связан с тем, что в нашей 
стране происходили изменения.  
сейчас это стало ясно, что горбачев 
действовал вопреки интересам на-
шей страны. мы навсегда сохраним 
память о наших воинах. и сейчас 
многие из тех солдат и офицеров, 
которые сражались, по-прежнему в 
строю, помогают нашим бойцам на 
сво, собирают гуманитарные гру-
зы. некоторые и сейчас сражают-
ся на фронте. многие из воинов-
интернационалистов работают с 
детьми и молодежью, воспитыва-
ют патриотов  нашей  страны, при-
вивают любовь к отчизне. свет-
лая память тем, кто ушел из жизни. 
слава тем, кто сейчас по-прежнему 
в строю и помогает в меру сил и 

возможностей нашей отчизне. с 
праздником вас!

с приветственными словами 
также выступили депутат совета 
депутатов округа от кПрф, руково-
дитель ступинского отделения мо-
сковского областного отделения 
всероссийской общественной ор-
ганизации «Боевое братство» игорь 
колтыгин, военный комиссар г.о. 
ступино Юрий Быль и благочинный 
церквей ступинского округа евге-
ний ряполов. они отметили, что па-
мять о тех событиях жива в сердцах 
россиян, сейчас, как никогда, важ-
но объединиться, поддерживать во-
еннослужащих и их семьи, ждать 
возвращения наших защитников 
здоровыми и невредимыми.

депутат совета депутатов окру-
га от кПрф игорь колтыгин в своем 
выступлении отметил:

- По традиции, 15 февраля, мы 
объехали почти все школы города, 
вспомнили наших павших товари-
щей. Что такое 15 февраля? день 
Победы или нет? думаю, что для ма-
терей, которые дождались своих сы-
новей - это самый большой день 
Победы! наши деды и прадеды за-
щитили страну в тяжелое время в 
великую отечественную войну. Уже 
более 50 конфликтов произошло по-
сле той войны, в которых принима-
ли участие советские и российские 
солдаты. очень хочется, чтобы боль-
ше такого не было. а от всех нас 
низкий поклон нашим мамам и на-
шим женам.

Участники почтили погиб-
ших минутой молчания и воз-
ложили цветы к памятнику 
воину-интернационалисту.

Сергей ПАНОВ п

В Коломне сделали 
блиндажные свечи 
для бойцоВ СВо 

сеРПуховскоМу содРужеству 
МастеРов слова - 65 лет!

коММунисты колоМна изготовили ПеРвую 
ПаРтию блиндажных свечей. к ПатРиотиче-
ской акции также ПРисоединились члены 

«колоМенского офицеРского собРания» и 
общественной оРганизации «дети войны»

Блиндажные (окопные) свечи поль-
зуются популярностью среди участников 
специальной военной операции, так как 
благодаря свече можно разогреть еду, 
высушить обувь, согреть руки, подсве-
тить в ночное время суток. Время горе-
ния свечи в зависимости от объема бан-
ки составляет в среднем 5-6 часов. 

Как рассказал первый секретарь Ко-
ломенского ГК КПРФ Сергей Стрельцов, 
все необходимое для блиндажных све-
чей было заранее закуплено, а  «изго-
товление - дело техники».

«Для нас это был первый, и на-
деюсь, не последний опыт. Техноло-
гия простая. В пустую консервную бан-
ку укладывается вырезанный картон, 
сверху заливается расплавленный па-
рафин и ждешь семь часов до полного 
схватывания. И все готово», - поделился 
подробностями Сергей Стрельцов. 

Инициатива по изготовлению свечей 
нашла живой отклик среди коммунистов, 
и принято решение продолжать в этом 
направлении работу, привлекать широ-
кие массы населения в сборе гуманитар-
ной помощи. 

«Мы, коммунисты, всеми силами пы-
таемся помочь нашим отважным бойцам 

на фронте. Это наш посильный вклад в 
общее дело. Главное, чтобы ребята, на-
ходящиеся в зоне проведения спецопе-
рации, помнили о том, что о них заботят-
ся, их ждут и в них верят. Иначе нам не 
выстоять в этой схватке с западными ку-
раторами киевского режима»,- сказал 
член Бюро Коломенского ГК КПРФ, се-
кретарь Озерского первичного отделе-
ния №2 Михаил Столяров. 

В трудное для страны время, когда 
Запад нацелен разрушить нашу стра-
ну, необходимо сплочение всех патри-
отов, считает член ЦК КПРФ Сергей 
Стрельцов.  

«В Мемориальном парке Коломны 
на одной из стел, открытой в честь при-
своения звания «Город трудовой добле-
сти», выгравирована надпись «Тыл - тот 
же фронт, но у станка». Эти слова имеют 
глубокую смысловую нагрузку. Многим 
кажется и мне часто приходится слы-
шать, что линия фронта где-то там да-
леко, нас это не касается. Знаете, если 

бы так думали советские люди, ког-
да началась Великая Отечественная 
война, то фашисты точно бы стерли 
нашу страну, нашу многонациональ-
ную нацию с лица земли. Но не смог-
ли! Потому что армия и тыл были еди-
ны, весь Советский Союз работал на 
победу, каждому была отведена своя 
роля. И победили! Сегодня, когда за-
падные страны вновь бросили вызов 
России, мы не имеем права, как граж-
дане своей страны, быть удалены от 
этих событий. Сделанные для бойцов 
блиндажные свечи будут не только по-
лезны в армейском быту, но и переда-
дут частицу теплоты наших сердец», - 
отметил Сергей Стрельцов.  

Блиндажные свечи отправятся в 
рамках гуманитарного конвоя КПРФ, 
которому будет дан старт с подмосков-
ного совхоза имени Ленина 6 марта 
2024 года.  

Пресс-служба 
Коломенского ГК КПРФ п

 «При редакции «Коммунист» ор-
ганизован литературный кружок. 
В нем занимается 15 товарищей. 
Часто выступают на страницах га-
зеты члены кружка врач Т. Печен-
кин, редактор многотиражной га-
зеты ситценабивной фабрики Т. 
Державин, рабкоры Т. Т. Стрункин 
и Лялин», - эти печатные строки в 
номере газеты от 7 февраля 1959 
года можно назвать первым упо-
минание о Серпуховском литера-
турном творческом объединении 
«Серпейка», которое в этом году 
отмечает свой 65-летний юбилей.

сухим языком официального 
сайта серпуховской администра-
ции в разделе об имеющихся в 
городе общественных организа-
циях цели и задачи лиТо звучат 
так: «Поиск и объединение та-
лантливых поэтов серпуховско-
го края, патриотическое воспита-
ние молодежи, издание сборни-
ков стихов поэтов серпуховского 
края, участие в мероприятиях, 
способствующих творческому 
развитию жителей и процвета-
нию города»

но за этими общими форму-
лировками скрывается напря-
женная духовная работа на про-
тяжении 65 лет, в течении кото-
рых члены лиТо хранят стойкую 
приверженность и беззаветную 
любовь к искусству слова. За эти 
65 лет наша страна пережила как 
подъемы, так и потрясения, вре-
мена бескультурья и духовной де-
градации. но серпуховские лите-
раторы на протяжении всего это-
го времени хранили и сберегали 
Живое слово - как в своих серд-
цах, так и в сердцах своих читате-
лей! их талант не дал угасать на-
дежде на светлое будущее.

и сейчас, в наше непростое 
время, искусство слова - прав-
дивого, честного слова - обрета-
ет всё большую значимость! оно 
несёт в себе не только красоту и 
изящество выраженной в стро-
ках мысли, но и выполняет важ-
ную миссию - сохранение рус-
ского языка, являющегося одной 
из основ нашей национальной 
идентичности. 

Поэтому выражая огромную 
благодарность мастерам слова 

- поэтам, писателям, чтецам - за 
неоценимый вклад в сохранение и 
развитие нашей культуры, 17 фев-
раля на праздновании творческо-
го юбилея лиТо «серпейка» ком-
мунисты серпуховского гк кПрф 

екатерина артамонова и надеж-
да волкова передали юбилярам 
поздравления и памятные суве-
ниры от заместителя Председа-
теля московской областной ду-
мы александра анатольевича 

наумова и депутата 
фракции кПрф оле-
га владиславовича 
емельянова, а так-
же вручили диплом 
призера областного 
конкурса «духовно-
историческое воз-
рождение отече-
ства: взгляд в бу-
дущее» («диво»), 
инициатором кото-
рого выступили де-
путаты фракции 
кПрф в московской 
областной думе, 

дмитрию лесному.
серпуховское городское от-

деление кПрф присоединяется 
ко всем прозвучавшим на торже-
ственном вечере поздравлениям 
и желает авторам лиТо «серпей-
ка» неиссякаемого вдохновения, 
ярких авторских находок, новых 
идей, духовных озарений и не пре-
кращающегося творческого ро-
ста! Пусть спустя годы в школьных 
учебниках по литературе и литера-
туроведческих пособиях отдель-
ный параграф будет посвящен яр-
кому явлению на литературном 
небосклоне россии - содружеству 
художникам слова, которых объе-
динило лиТо «серпейка».

Пресс-служба 
Серпуховского ГК КПРФ п


